

GIJÓN

La tolerancia toma partido en las aulas

Espacio Abierto, fundada en el Jovellanos, luchará por defender la libertad sexual

La asociación creada por alumnos de Bachiller organizará una muestra fotográfica, producirá un corto y ofrecerá apoyo a jóvenes con problemas



Alumnos del IES Jovellanos asistentes a la primera reunión pública de Espacio Abierto, en el patio del instituto. / PURIFICACIÓN CITOULA

ÓSCAR PANDIELLO | GIJÓN

22 enero 2017
10:51

El silencio es el mayor cómplice de los ataques contra la libertad sexual. Conscientes de esta máxima, varios alumnos de Bachiller del Instituto Jovellanos se han puesto manos a la obra para erradicar este tipo de actitudes en su centro escolar. Así, conscientes de que desde el activismo nacen las soluciones, esta veintena de alumnos ha constituido Espacio Abierto, un proyecto que pretende funcionar como punto de encuentro entre todos los estudiantes del centro con ganas de defender y divulgar los Derechos Humanos. «Nuestra intención no es solo reunirnos cada cierto tiempo y hablar sin llegar a ninguna conclusión. Hay que crear un movimiento en el que todos podamos aportar parte de nuestras capacidades», resalta Ángel Fernández, uno de los alumnos impulsores del proyecto, durante la primera reunión pública de la asociación.

Espacio Abierto, sin embargo, ya se había gestado a finales del año pasado, cuando varios alumnos del Bachillerato Internacional empezaron a desarrollar una idea para completar sus horas de Creatividad, acción y servicio (CAS), necesarias para obtener su título. «Así empecé a convencer a la gente», bromea Fernández entre risas. El resultado de esa primera toma de contacto se está empezando a ver ahora: varios carteles ya lucen por distintos espacios del centro. En ellos, resalta una ilustración y una dirección de contacto para que todo aquel que necesite apoyo tenga un sitio al que acudir. «Ya sea porque necesitas apoyo para salir del armario, te han insultado por tu condición sexual o sufres violencia doméstica, puedes acudir a nosotros. También en temas de racismo, abuso de minorías... estamos abiertos a cualquier cosa con el objetivo de que no se encuentren solos», explican. Así, ya sea a través de un mensaje o abordándoles en persona, la asociación actúa de intermediaria entre alumno y dirección y de grupo de presión para que se tomen cartas en el asunto.

El arte como activismo

El proyecto, más allá de su función como consultora, también promoverá actuaciones culturales ligadas a esta defensa de los Derechos Humanos. Entre ellas, una exposición fotográfica que verá la luz en febrero en el propio instituto. «Los demás proyectos están empezando a nacer ahora. Vamos a grabar un corto para proyectarlo en tutorías y así concienciar sobre el papel de las minorías», afirman. Asimismo, también se promoverá la defensa de estos valores a través de charlas a los alumnos más jóvenes del centro y con artículos publicados en medios digitales y en la añeja publicación del Instituto: la revista Aldaba.

Una de las posibles trabas para la joven asociación, sin embargo, es el futuro. ¿Qué pasará con Espacio Abierto cuando la mayoría de sus impulsores dejen el instituto en escasos meses o años? «Tenemos que hacer un trabajo importante durante estos primeros meses para que el proyecto no quede como cosa de un solo año. Hay que intentar dejarlo para las próximas generaciones y que se convierta en una seña de identidad del instituto», añade Ángel Fernández. Por lo pronto, la próxima reunión ya tiene fecha: el 5 de febrero. La maquinaria comenzará a funcionar para completar una educación más justa y solidaria.



Skoda Fabia por 9.000€
Todo el espíritu del Fabia R5,
ganador del Mundial de Rallies,
por 9.000€
www.skoda.es



iRebajas!
Vuela directo desde Madrid.
Desde 23,40€/solo ida.
www.norwegian.com/es